## CRISIS OPOSITORA: CLAUDIO X. CAMBIA AL PRI POR MC

El sentimiento antipriista de la oposición desarticula el acuerdo original del Frente Amplio por México; indicios de acuerdo en lo oscurito del Revolucionario Institucional de Alito con Morena de AMLO

Por Carlos Ramírez / Indicador Político y Armando Reyes Vigueras ► 3 y 9

## CLAUDIO X. GONZÁLEZ CONTRA EL PRI: EMPIEZA EL RELEVO

Por Armando Reyes Vigueras

Primero que nada, hay que entender que la postulación de candidatos si bien no es monopolio de los partidos, por la existencia de las candidaturas ciudadanas, es mucho más sencillo a través de cualquiera de las fuerzas políticas existentes, pues cuentan con estructura y personal que ayuda a alcanzar este objetivo.

Para cualquier ciudadano, esto representa la necesidad de acercase a un instituto político y buscar participar en los procesos electorales desde esas plataformas.

Esto lo entendió muy bien Claudio X. González, quien en su papel de político que busca representar a un sector de la ciudadanía, se acercó a los partidos derrotados en el 2018 para ayudar a la creación de una alianza opositora, pero que unía a fuerzas partidistas tan disímbolas como contrarias en sus idearios.

A pesar de esto, y de las advertencias que iban desde que era tratar de mezclar el agua con el aceite hasta las que observaban que no se podía confiar en la actual dirigencia del tricolor, Claudio X. González se mantuvo en el empeño de acompañar a la alianza, primero bajo el membrete de Va por México y ahora como Frente Amplio por México, para tratar de hacer un contrapeso a Morena y a sus aliados.

El resultado electoral de 2021 les dio nuevos impulsos para seguir unidos hasta el 2024, apoyando la idea de que a pesar de las diferencias se podía construir esa gran alianza opositora que, al menos en el discurso, se planteaba como la opción para derrotar al partido oficial en la siguiente elección presidencial.

En paralelo, se buscaba sumar a la alianza a Movimiento Ciudadano, pero Dante Delgado, fundador del partido, se mantenía en su negativa con base en el rechazo al tricolor, incluso a través de una campaña que decía que "con el PRI ni a la esquina".

La presentación de Xóchitl Gálvez y su crecimiento en las encuestas, provocaron que el grupo que encabeza Enrique Alfaro pidiera reconsiderar la estrategia, algo que provocaría una dura respuesta del ala afín a Dante Delgado, aunque la posibilidad de que el partido naranja se dividiera quedó planteada.

Claudio X. González seguiría insistiendo en que es necesaria la participación de Movimiento Ciudadano en la alianza opositora.

Bajo este contexto, no resulta sorprendente que el pasado 4 de agosto González Guajardo haya escrito en la red X, antes Twitter, lo siguiente, a propósito de una nota de *Reforma* que informaba de la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado y la acusación de que permite el uso de recursos de su gobierno a quien es su pareja sentimental: "Vaya descaro... nunca, ni en los terribles tiempos de Peña Nieto, ha habido tanta corrupción y despilfarro. Morena no nada más está repleta de ex-priístas, es la peor versión del PRI".

Esto le valió una dura respuesta, primero, del coordinador de los diputados federales del tricolor, Rubén Moreira quien contestó en redes sociales, "Imprudente comentario. El #PRI es constructor de las grandes instituciones del país. Es inaceptable @ClaudioXGG lo que manifiestas. En el @PRI\_Nacional nos ofenden tus comparaciones. Tus palabras son una falta de respeto. Te exijo una disculpa. Imposible el diálogo si no te retractas".

Poco después se sumó Alejandro Moreno, dirigente nacional del tricolor, quien señaló: "Estás equivocado @ClaudioXGG. En el PRI hay priistas calificados, profesionales y eficientes, que le dieron y le siguen dando a México grandes décadas de trabajo, desarrollo y crecimiento. Tu comparación es pendenciera y muy desafortunada".

Como respuesta, y buscando cerrar el debate, pero no aclarando o disculpándose de señalar la corrupción priísta, Claudio X. González apuntó: "No tengo problema en reconocer las múltiples contribuciones del PRI a la construcción institucional y el desarrollo de México. He conocido a muchas y muchos priístas, en el pasado y en el presente, que han entregado su mejor esfuerzo a México. La

han entregado su mejor esfuerzo a México. La UNIDAD por encima de todo. Que nada nos divida. Defender a la democracia y a las libertades nos convoca a tod@s".

Alejandro Moreno hacía poco que había afirmado que lo mejor del PRI se quedó en el partido y que lo peor se había ido a Morena, algo que ahora olvidó para pelear con el empresario metido en política que habló de los expriístas que se fueron a Morena.

Así, la conclusión parece obvia, se busca cambiar al tricolor por el naranja y quitarle un peso de encima a la alianza, pues no hay que olvidar que el partido más rechazado es el PRI, aunque queda la pregunta de si esto se debe hacer en pleno proceso para elegir al candidato presidencial del Frente Amplio.

Aunque otra posibilidad es que los partidos busquen sacar al empresario para adueñarse de todo el proceso, algo que apreciaremos por lo que digan las dirigencias del PRD y del PAN en todo este debate.